

Un long retour en arrière avec « Les Amis de La Seyne Ancienne et Moderne »

Si la conférence du mois de janvier organisée par « Les Amis de La Seyne ancienne et moderne » avait porté sur un sujet assez récent (le peintre toulonnais Letuaire vivait à la fin du siècle dernier et au début du nôtre), celle de lundi dernier, 10 février, nous a fait faire un plus long retour en arrière. En effet, M. François Jouglas, de l'Académie du Var nous conviait à revivre avec les Romains, il y a 2000 ans.

Le sujet avait attiré un nombreux public, mais c'est devenu banal de le dire, toutes les conférences attirant toujours des auditeurs à la fois avertis et intéressés. M. Besson, président, présenta en quelques mots choisis, le conférencier, qui n'en est pas à son coup d'essai car il est venu déjà plusieurs fois entretenir ses auditeurs de « la Sicile grecque et normande » ou de « l'Espagne Mauresque » ; il rappela également que M. Jouglas est l'auteur d'une étude sur l'Histoire archéologique du terroir de Six - Fours.

Puis celui - ci entra dans le vif du sujet, et, pendant un peu plus d'une heure, il allait captiver l'attention de son auditoire.

Après un cours préambule, où il situa l'Empire romain (qui essaya avant la lettre de créer une Europe unie), il se borna à commenter des diapositives, ce qui eut pour effet de n'entraîner aucune lassitude. Il est vrai qu'il y en avait 15, groupées judicieusement sous plusieurs rubriques : l'habitat, les jeux, les dieux, etc... Commentaire sobre mais précis, vues impeccables portant aussi bien sur des ruines romaines que sur celles que nous ont livrées Pompéi et Herculapum, la Sicile, l'Espagne, Trêves en Allemagne, ou les villes françaises de Nîmes, Arles, Fréjus ou autres Saint - Rémy.

On remarquait dans la salle quelques élèves du lycée qui prenaient des notes, la conférence de M. Jouglas constituant pour eux une leçon d'histoire illustrée. Donc, en résumé, excellente soirée dont M. Besson tira aisément la conclusion : on en redemande.

Alors, rendez - vous au mois prochain pour entendre le père Vinatier nous parler d'un sujet qui lui tient particulièrement à cœur : Treignac - sur - Vézère et le pays corrézien.

TIENNE